
1 

 

平成２９年度第２回常滑市教育委員会定例会会議録（概要） 

 

開  催  日 平成２９年５月２６日(金) 

開 催 場 所 常滑市役所４階第３会議室 

時     間 開会  午後１時００分 

閉会  午後１時４０分 

出 席 委 員    委   員 鬼 頭 明 美   委   員  渡 辺 慶太郎 

委   員 久 田 孝 寛   委   員 伊 藤   直 

教 育 長 加 藤 宣 和 

出席した職員 教 育 部 長 山 崎 巌 生   学校教育課長 中 野 直 樹 

学校教育課付課長 佐 藤 茂 樹   生涯学習スポーツ課長 浜 崎 博 充 

学校給食共同調理場長 澤 田 真 宏  

傍  聴  者 なし 

事 務 局 学校教育課副主幹 芦萱珠代  学校教育課主任 服部将規 

議     案 

 

（１）常滑市立図書館協議会委員の任命について 

（２）常滑市スポーツ推進委員の委嘱について 

報 告 事 項 （１）平成２９年度文化の日記念「文化振興事業」実施要領につい 

   て 

（２）平成２８年度生涯学習施設利用状況について 

その他（諸報告） 行事連絡（５月～７月） 

 

発言者 発言の要旨 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２９年度第２回教育委員会定例会を開催する。 

 平成２９年度第１回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承認

された。 

 

会議録署名委員に渡辺慶太郎委員を指名した。 

 

教育長の報告事項につきまして、４月の定例会以降の教育委員会

の動きを３点についてご報告いたします。 

まず、１点目は、５月１６日より南陵中学校より本年度の学校訪

問を、また、５月２３日より常滑東小学校より学校巡回を始めまし

た。各学期に一度は、学校訪問または学校巡回いずれかで子どもた

ちの様子や先生方の指導の様子を見せていただき、指導・助言させ

ていただきます。学校訪問には、各教育委員にも分担をしてご出席

をいただき、誠にありがとうございます。子どもたちは全体的には

大変落ち着いて学習に取り組んでおります。また、あいさつがしっ

かりとできる子どもたちが多く、気持ちの良い学校訪問や学校巡回 
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発言者             発言の要旨 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

をスタートすることができました。ただ、一部の学級で離席をした

り、勝手な発言をしたり、中にはすでにやる気を失っていたりする

子どもが多い、指導に困難さを抱える学級もありました。特別支援

相談員やカウンセラーなどの指導助言をうけたり、ケース会議等を

開いたりし、学校としての指導方針を定め、組織的な対応ができる

ように支援してまいりたいと思います。 

２点目は、５月１２日から１４日まで、第６２回常滑市美術展を

開催いたしました。３日間で１，３７９名の方にお越しいただきま

した。２３２名の方々から２６０点の作品を応募いただきました。

どの作品も見応えのある作品ばかりでした。また、今年も高校生の

方が多く応募いただき盛り上げていただきました。詳細については

次回の定例会で報告させていただきます。美術展大賞には「絵画部

門」で半田市にお住いの岩元洋之心さんが「青年」という作品で受

賞されました。 

３点目は、４月２８日に、文化庁より「日本六古窯」であります、

常滑焼、越前焼、瀬戸焼、信楽焼、丹波焼、備前焼が日本遺産の認

定を受けました。詳細につきましては、今回の総合教育会議の中の

協議事項の中でご説明させていただきます。日本遺産認定を機に、

今まで以上に常滑焼の歴史や文化、景観といった、地域資源を生か

して、市の魅力を市内外の多くの人に知ってもらえるよう、取り組

んでいかなくてはならないと考えています。 

以上ご報告させていただきます。 

なお、本日は２つの議案と２つの報告事項を予定しております。

その後、引き続き総合教育会議が予定されておりますので、よろし

くお願いいたします。 

 

議案第１号、常滑市立図書館協議会委員の任命について説明をお

願いします。 

資料に基づき説明。 

議案第１号について、原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第１号は、承認する。 

 

議案第２号、常滑市スポーツ推進委員の委嘱について説明をお願

いします。 

資料に基づき説明。 
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発言者 発言の要旨 

教育長 

委員１ 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

教育長 

委員全員 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

教育長 

委員１ 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

委員１ 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員１ 

教育長 

委員２ 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

何かご意見はありませんか。 

 この方は、既に今年度の４月から活動されている方ですか。 

 現在はまだ委嘱していないため、活動はしていただいておりませ

んが、今度のスポーツ推進委員定例会に於いて 委嘱をいたしました

後に活動していただく予定としております。 

 この方は、「歩こまいとこなめ」でもお手伝いをしていただいてい

るのではないですか。 

 推進委員としてではなく、任意のボランティアとして参加してい

ただいております。 

 他にご質問ありませんか。 

 ありません。 

 議案第２号について、原案のとおりでよろしいか。 

 異議なし。 

 議案第２号は、承認する。 

 

 報告第１号、平成２９年度文化の日記念「文化振興事業」実施要

領について説明をお願いします。 

 資料に基づき説明。 

 

 報告第２号、平成２８年度生涯学習施設利用状況について説明を

お願いします。 

 資料に基づき説明。 

 何かご質問ございますか。 

 利用者数についてですが、利用者数は登録されている団体の在籍

の人数という事でしょうか。 

 利用する際には、申請書には何人利用するのかを記載していただ

くようになっているので、その人数で集計しておりますが、正確に

は数人の誤差はあるかと思います。 

 基本は○○団体が１０名で構成されていれば、この人数が使用す

るということで加算されるという事ですね。 

 基本的にはそのようになっています。 

 わかりました。 

 他に質問ございませんか。 

 図書館の利用者数が減少傾向にあるのは、駐車場が少ないという

ことも原因ではないでしょうか。 

 駐車場については、利用者の方から毎年要望がでています。減少

の原因の１つになっているとは思いますが、駐車場の状況が数年変 
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 発言者 発言の要旨 

 

 

委員２ 

 

教育部長 

教育長 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

教育長 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

 

教育長 

学校教育課長 

教育長 

 

 

わらない中、利用者数が減少しているので、原因は他にもあるので

はないかという気がしております。 

 元の市民体育館の跡地が広々している。一方、図書館の駐車スペ

ースが少ないということで矛盾しているなと思いました。 

 跡地につきましては、北条区の土地になっております。 

他に質問はございませんか。 

 園文庫についてですが、新たに４７４冊購入したが、３１６冊減

少したということは、合計７９０冊が、貸し出しできない状況にな

っているということですか。 

 そのような計算になります。 

 昔は、１年で７９０冊購入していたけれども、現在は４７０冊位

しか購入できないということは、３１６冊位は徐々に購入する金額

が減っているということですか。 

 購入の金額を確認しましたところ、図書館の指定管理料の中から

各園に毎年５万円の金額で購入していますので、冊数につきまして

は、一冊あたりの金額が高いと冊数が減るということは考えられま

す。 

 

その他の行事連絡（４月～６月）の報告をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 他になければ、これをもって平成２９年度第２回教育委員会定例 

会を閉会します。 

 

 

 

 

 

 

 


